

## ～高松市の未来を話そう！

### 高松第一高等学校生徒と高松市議会議員による意見交換会～（第2回目）

日時：令和4年11月4日（金） 午後3時40分～午後5時  
会場：高松第一高等学校

#### 【午後3時40分】

新校舎棟1階大会議室にて全体会を開催。  
司会は、高松市議会 田井議会運営副委員長

冒頭、高松市議会 藤原議会運営委員長から、2回目の交換会の進め方等を説明し、その後、各グループで意見交換をするために、グループ4は英語教室に、それ以外のグループはそれぞれ1回目と同様の会場に移動しました。



#### 【午後3時50分頃】

グループごとに高松市議会の各常任委員長が中心となって意見交換会を開始

#### グループ1（総務常任委員会）

（新校舎棟1階 大会議室にて）

テーマは、「ふるさと納税を推進し高松の魅力を発信していくために」

1回目の交換会での意見を受けて、「高校生だからこそ思いつくような返礼品」等について、議論しました。

一高生からは、「自然が多い強みを生かして、未活用地をどう利用するか提案できる権利を返礼品に加えてはどうか」や、「田んぼとか何気ない日常の風景が都会から見るとうらやましいと感じるかもしれないので、あたりまえをもっと押し出すのもいいのでは」との意見があったほか、

まずは高松に来てもらうことが大事であることから、「ことでんの撮り鉄向けツアーや、フォトログイニングなど、実際に来てもらうためにもっと写真を活用してはどうか」など、前向きな提言をたくさんいただきました。



## グループ2（教育民生常任委員会）

（新校舎棟2階 アクティブラーニングラボにて）

テーマは、「地域と学校の連携を強化し、地域全体で子供を育てていくために」

1回目の交換会での意見を受けて、「理想の学校・地域の形を実現するためには」などについて議論しました。

一高生からは、地域との交流が重要との視点から、小学校の時は地域のお年寄りとの交流が盛んだったことを踏まえ、「中高生も高齢者との交流の場を設けることができれば、相互の見守りなど、よい効果が生じるのではないかと」や、「調理実習において、地域の高齢者と共に調理をすることで郷土料理も学べる」とや、「地域の方と一緒に何か思い出に残るものを作る体験をしてはどうか」との意見のほか、「高齢者だけでなく、小中高での世代間交流もしてみたい」など様々な意見・提言をいただきました。



## グループ3（経済環境常任委員会）

（新校舎棟1階 第1小会議室にて）

テーマは、「農家だけじゃない。農業の担い手を増やすために」

1回目の交換会での意見を受けて、「農業を身近に感じるためには」と「彼氏が農業をしたいと言ったとき、応援したいと思えるような農業とは」などについて議論しました。

一高生からは、「遊び感覚からでも、触れる機会を増やすための体験型農業をもっと取り入れてはどうか」とや、「自分で育てた作物を売るだけでなく、自分でカフェやお土産ショップなどを経営し、そこで活用すれば収入を安定させられるのでは」との意見・提言のほか、最終的には、何より収入が安定しないと農業を続けていけないので、「がっつり農業ではなく、副業としてのプラスアルファの農業なら、始めやすいのではないかと」などの率直な意見もいただきました。



#### グループ4（建設消防常任委員会）

（新校舎棟4階 英語教室にて）

テーマは、「魅力的な臨海部を目指して土地利用の在り方を考える」

1回目の交換会での意見を受けて、「実際に訪れて魅力を感じた場所や、あったらいいと思う場所」などについて、議論しました。

一高生からは、「水族館やショッピングセンターなど一日中楽しめる場所に魅力を感じる」や「グランピング可能な宿泊施設があったらいい」、「都市部にはあるが高松にはないような施設があればいい」などの意見・提言をいただきました。また、参加者のクラスメイトからは、

「スポーツ施設やライブのドーム、アミューズメント施設などがあればうれしい」などの意見も聞いてきてくれました。



#### 【午後4時45分】

再度、新校舎棟1階の大会議室に集合し、各常任委員長から、これまでの交換会を通してのグループごとの議論の取りまとめを発表しました。

その後、生徒代表の寺西さんより、これまでの意見交換会の感想などを総括していただき、「これからは無関心ではなく、自分たち一人一人の意識を変えていき、次の世代に繋げていきたい」との頼もしいお言葉をいただきました。

その後は、高松一高の高崎校長先生からご挨拶をいただいた後、高松市議会白石副議長が、お礼の挨拶をし、令和4年度の意見交換会を終了しました。

また、終了後には音楽科棟のムジカホールにて、音楽科の生徒の皆さんが演奏を披露してくださり、とても迫力のある演奏を最後までゆっくり鑑賞させていただきました。

一高生の皆さん、議員双方にとって、とても有意義な意見交換会となったのではないかと思います。

市議会としましては、未来を担う高校生の皆さんからの提案を、少しでも今後の政策提言に反映できるよう努めてまいります。

参加してくださった一高生の皆さん、また校長先生を始め、意見交換会の実施にご協力くださいました先生方、職員の皆様、演奏してくださった生徒の皆さん、本当にありがとうございました。



